

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO DE SUSCRICION. DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS. MODO DE HACER LA SUSCRICION. Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos del correo... administración, calle del Rubio, núm. 23. Papel de la fábrica de Morcta. Despacho, Caballero de Gracia, 26, á escudos resma pequeña.

AÑO XXI, NÚM. 3.767 DE LA NOCHE. MADRID, VIERNES 13 DE MARZO DE 1868. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica dos reales decretos, declarando cesante por uno al alcalde-corregidor de la ciudad de Granada D. José María Sánchez, y nombrando por el otro á D. Gregorio Jimenez García, teniente coronel del cuerpo de Estado mayor del ejército, para desempeñar el cargo de alcalde-corregidor de dicha capital.

En vista del favorable informe emitido por la real academia de Ciencias morales y políticas, se ha dispuesto de real orden que se ediquen por el ministerio de Fomento cien ejemplares de la obra titulada *La libertad de pensar y el catolicismo*, escrita por D. José Lorenzo Figueroa, cuyo importe se satisfará con cargo á la partida de suscripciones del presupuesto próximo venidero, por estar agotada la del actual.

Ayer llegó á Marsella el correo despatchado en Manila el 23 de enero último. El gobernador superior civil dá parte de que no ocurría novedad.

Habiendo fallecido sin testar en el presidio de Fernando Poo los individuos procedentes de la clase de sergentes primeros del batallón provincial de Alcalá de Henares, Enrique Rubio é Ibarrola y Diego Alvarez Llorente, quedan depositados en la Caja general de aquella colonia 613'300 escudos del primer, y á favor de los del segundo 76'900 escudos. Las personas que se crean con derecho á aquellas herencias lo harán constar ante el juzgado de la colonia.

Hoy publica la Gaceta el estado demostrativo de los valores ingresados por creaciones y conversiones, en la tesorería de la direccion general de la Deuda, durante el mes de diciembre último. El total de las creaciones ascendió á la suma de reales 33.308'949; las conversiones á reales 140.801'617'4, y las renovaciones se elevaron á 2000 rs.

La temperatura máxima de ayer en Madrid, fué de once grados, y la mínima de tres. A las nueve de la mañana señalaba el termómetro catorce grados en Alicante, Murcia y Valencia, temperatura máxima en provincias y uno en

Búrgos, que fué donde hizo mas frio. A la misma hora de las nueve llovió en Leon, Lugo, Oviedo y Pamplona.

En el consejo de Estado se halla vacante una plaza de escribiente, dotada con el sueldo anual de 600 escudos, la cual deberá proveerse previo examen, con sujecion al programa que se halla de manifiesto en la tabla de anuncios en el local que ocupa dicho alto cuerpo.

## SEGUNDA EDICION.

Segun la Política, han quedado resueltas de una manera conciliadora las dudas que se habian suscitado sobre la inteligencia y aplicacion á las Antillas españolas del real decreto prohibiendo la exportacion de cereales.

Segun se ha dicho, parece que en las conferencias celebradas entre los señores ministros de Fomento y Ultramar y la comision de comerciantes de Santander, se ha convenido que los fabricantes de harinas podrán exportar á Cuba y Puerto Rico una cantidad igual á la de trigo que se importe del extranjero en España.

En el gobierno de Viatska, canton de Kostym, distrito de Glazowski, se ha encontrado una gran ánfora llena de monedas, de las que han enviado algunas á la universidad de Kazan, para hacer determinar su valor arqueológico por la época á que pertenecen.

La universidad ha dado su informe, acompañado de una descripción detallada, de la cual resulta que las monedas pertenecen al tiempo de la dominacion de los árabes en Balca, Samarkanda y Bagdad, y bajo los califas Valide, Almanzor, etc., de la familia de los Omnidas y Abbassides, en los años 90, 91, 132 y 211 de la éjira. Estas monedas contienen el año, el nombre del califa, la ciudad en que fueron acuñadas, y además inscripciones con textos del Corán.

Se han celebrado en el ministerio de la Gobernacion los exámenes de los empleados actuales hasta el sueldo de 800 escudos anuales. Han compuesto el tribunal los Sres. Bonafós, Galo, Amor y Perez Ruiz.

Nuestro antiguo y acreditado colega la Gaceta de los caminos de hierro ha en-

trado en un nuevo período que promete aumentar su interés y sus condiciones de vitalidad; puesto que asume en sí los elementos con que contaban otros tres y muy notables periódicos: la Revista de Ferrocarriles, la Revista peninsular y el Siglo industrial. Damos la enhorabuena á nuestro veterano colega y deseamos que alcance épocas mas bonancibles para la industria á cuya defensa viene desde hace trece años consagrado.

Ayer á las dos se ha verificado el matrimonio de una hija del teniente general D. Juan de Lara con el Sr. D. Gonzalo Palavicino, hijo primogénito del marqués de Mirasol.

La industria harinera exportó de España el año último para las Antillas 6.130.000 kilogramos.

Han sido exhumados del cementerio de Montmartre en París los restos mortales de Daniel Manin y de su familia para ser trasladados á Venecia. El gobierno francés, á fin de evitar manifestaciones políticas ha prohibido que asistieran á la inhumacion la comision veneciana y los parientes de Manin, disponiendo que los féretros sean inmediatamente trasladados á la frontera donde se entregarán á la comision de venecia.

El Papa sin perjuicio de sus buenas relaciones con Turquía, ha enviado una limosna de 3000 francos á los cristianos cretenses refugiados en Grecia, los cuales en número de 70000 se hallan en la mayor miseria y han acudido á las potencias extranjeras por medio de los embajadores residentes en Atenas solicitando su caridad.

El gobierno mejicano ha resuelto emplear en el pago de la deuda pública el producto de los bienes confiscados.

Algunos representantes de los Estados del Oeste en el congreso de Washington, han presentado una peticion á dicho congreso, para que la capital de la republica se traslade á una de las ciudades del valle del Missisipi, sea á San Luis ó á Louisville.

Por otra parte los californianos dicen con insistencia y tono altanero que necesitan la baja California y el Estado de Sonora para completar la estension territorial allende de las montañas pedre-

gasas hasta la costa del Pacifico y piden que se adquieran dichos Estados de cualquier modo que sea.

Los periódicos de Nueva York dan cuenta de un conflicto que ha estallado en el seno del gobierno. El ministro de la guerra Sr. Stanton habia pedido al de Hacienda 300000 duros para atender á los gastos de su departamento, pero este contestó secamente que no reconociendo al Sr. Stanton como ministro de la guerra no se orela autorizado para concederle lo pedido.

Anoche se celebraron en la parroquia de San Sebastian las honras fúnebres por el eterno descanso del Sr. D. Sebastian Oteo, oficial que era de la secretaria del Congreso.

Se están ya formando las colecciones duplicadas de efectos procedentes de la expedicion científica al Pacifico, cuyos ejemplares servirán para enriquecer los museos de las provincias. Tambien están preparándose los efectos que han de pasar al museo arqueológico de Madrid como son vasos, trajes, adornos, armas y otros objetos que contribuyen en cierto modo á aclarar los problemas etnográficos.

Por la alcaldía-corregimiento de Madrid, se ha publicado el siguiente anuncio:

«En el día de hoy ha sido impuesta la multa de 30 escudos al tahonero de la calle de San Lucas, D. Antonio Baluina, por la mala elaboracion y condicion del pan que se expende por cuenta del escelentísimo ayuntamiento, cesando desde luego en la fabricacion del mismo.»

Al propio tiempo se ha apercibido á D. Juan Ciamagiran y D. Pedro Cordero, tahonero y hornero respectivamente de las calles de Ministriles y Arganzuela, por descuidos en la referida elaboracion, y se les ha hecho entender que si estos se repiten, cesarán tambien de fabricar dicho pan.

Y han sido multados asimismo, en 30 y 20 escudos; el tahonero de la calle de Leganitos, núm. 55, y el hornero de la de San Cipriano, por haber faltado tres onzas de peso en el pan elaborado por el primero y dos en el del segundo.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Madrid 12 de marzo de 1868.—El marqués de Villamagna.»

Se ha dispuesto de real orden variar las horas de reunion de la Bolsa de comercio de esta corte, fijando las de una á tres de la tarde, de las cuales se destinara la primera á las operaciones y negociaciones de los valores comerciales, y la segunda exclusivamente á la contratacion de los efectos públicos.

El almirantazgo inglés, con fecha 23 de diciembre del año último, participa que desde el día 6 del corriente mes se suprimirá la luz roja que se encendia en el muelle de estacas construido sobre la punta de arena que está en la medianía entre Ryde y No-mans-Land. Añadido además que en la referida fecha se volverá á colocar la boya pintada con cuadros blancos y rojos, en el sitio que antes ocupaba, esto es, á 16'4 metros (9'8 brazas) del mencionado muelle.

Han empezado con grande actividad en la plaza del Príncipe Alfonso las obras necesarias para convertir esta plaza en un bonito jardín y mercado de pájaros y flores. Los puestos de pájaros que habia en este punto se han trasladado hoy á la plaza del Rey.

Por suplemento al Boletín oficial de Ali-

cante se publicó el lunes lo siguiente: «El Excmo. señor ministro de la Gobernacion me dice en telegrama de hoy lo que sigue:

«Adopte V. S. sin pérdida de tiempo las disposiciones oportunas para que en los puntos donde no hubiese facultativos castrenses se practique el reconocimiento de voluntarios para su filiacion en la Guardia rural, por los médicos titulares de los pueblos en que tenga lugar el alistamiento, debiendo considerarse obligatorio este servicio, con arreglo á lo que dispone el art. 77 de la ley vigente de Sanidad.»

Mañana sábado, á las nueve de la noche, dará en el Ateneo el conocido geólogo Sr. Vilanova la octava leccion, en la cual terminado el somero examen de los terrenos terciarios que empezó el sábado último, entrará de lleno en el estudio del terreno cuaternario, donde tantos restos del hombre y de su primitiva industria se encuentran fuera y dentro de España. A las personas que asistan á estas lec-

an elocuente que penetró hasta el fondo del alma de Cynthia. —Juan de Francia me ha engañado, si lo es que el mismo se engaña,—pensó la pobre madre.—¿Cuánto le ama! La señorita Ellen añadió: —Ahora que os he visto,—amigo mio; ahora que he estrechado vuestra mano, no comprometamos nuestra dicha futura con una nueva imprudencia. —¿Qué quereis decir? —Es tarde, necesito volver á Londres. ¿Qué pensaria mi tio, cuando vuelva de su club, si no me hallare en el hotel? —¡Como!—murmuró Roger con el tono de un niño á quien niegan un juguete,—¿quereis que me vaya ya? —Es preciso; pero,—dijo ella,—voy á partir con vos. Roger ahogó un grito de alegría. —¡Chist!—le dijo la jóven,—no estamos solos. Yo tengo un aya vieja, que ha sido mi nodriza y que ahora cuida de esta casa. Vengo algunas veces á verla y me quedo con mi cochecito ó mi barca; pero hoy,—añadió con una sonrisa encantadora,—he despedido á mis criados y vais á llevarme en nuestro bote. Ya sabeis lo que os dije hace dos dias, fíaos en mí,—añadió llevándose un dedo á los labios. —¡Oh! ese Lionel,—murmuró Roger, en cuyos ojos apareció un relámpago de odio. —No le amo,—repitió Ellen;—¿qué toméis? —Temo que Roberto os obligue á obedecerle. —Creed en mí,—dijo Ellen recalcando sus palabras,—como si fuera vuestra madre. —¡Mi madre!—exclamó Roger,—mi madre; ¡ay de mí! no la he conocido! —La hubierais amado mucho, ¿no es verdad?—le preguntó ella con voz afectuosa. —¡Oh!—murmuró el jóven alzando los ojos al cielo,—¿cómo no amar mucho á una madre? La mendiga escuchó un suspiro ahogado, y sintió un cuerpo que cayó pesadamente encima de ella. Era Cynthia que acababa de desmayarse.

al salencito y la hacia respirar sales para que recobrará el conocimiento. —Y bien!—la dijo cuando Cynthia se hubo hecho cargo con una ojeada rápida del sitio donde se hallaba,—¿negarás aun que es hijo tuyo? Pero Cynthia habia recobrado su prudencia y su fuerza. —No es mi hijo,—contestó con voz sorda. —¿Entonces por qué te has desmayado al oírle hablar de su madre? —¿Porque me he acordado de mi hijo que ha muerto! Dai-Natha se encogió de hombros. —Y además,—añadió Cynthia,—me faltaba aire, me ahogaba... Y viendo que la mendiga callaba, Cynthia añadió: —¿Vais á ponerme ya en libertad? —Nada de eso. —¿Por qué? —Porque es menester que veas á Ellen. —¿Quién es Ellen? —Esa hermosa jóven que ama á tu hijo. Cynthia se estremeció, pensando que Ellen, advertida de su presencia, habia podido muy bien representar una comedia con objeto de convencerla. —¡Ah!—dijo,—¿esa jóven quiere verme? —Sí, porque quiere que tu hijo te abraze. Cynthia no pestañeó; —Os repito,—volvió á decir,—que no es hijo mio... ¿Cómo quereis que una pobre mujer como yo, sea la madre de ese brillante señor? La india movió la cabeza y murmuró entre dientes: —¡Es fuerte! nada adelantaremos hoy. —Así pues,—preguntó Cynthia,—¿vais á tenerme aqui? —Todo el tiempo que quiera Ellen. —Pero,—dijo Cynthia recobrando poco á poco toda la astucia de su raza,—¿pues lo que quiere verme, ¿por qué no se ha quedado? Cynthia examinaba hablando así á su guardiana. Dai-Natha era robusta, pero Cynthia era tambien fuerte y vigorosa y tenia además la audacia que dá el deseo de la libertad. —Si los dos hombres que me han robado no estuvieran aqui,—pensó,—me echaria encima de ella y no me costaria trabajo sujetarla, á pesar de su puñal; pero pediria socorro y los dos acudirian. —¡Fuera señora,—repuso la india

su silla, siempre que me encuentran á caballo en mis paseos matutinos. —¿Qué mas?—preguntó Roberto con el tono de un subalterno que pide órdenes. —Necesito dos hombres para el rapto de que os he hablado. —¿A quién quierais hacer robar? —A Cynthia, la madre de Roger. Estos dos hombres podremos elegirlos entre vuestros criados; tenéis dos lacayos, Jod y Black, que tienen una fuerza hercúlea, les mandaréis obedecerme en todo. Yo me encargo de lo demás. Dicho esto la señorita Ellen llamó y pidió su carruaje. Pocas horas despues tenia lugar el rapto de Cynthia á la entrada del Wapping. Hemos visto á la gitana agarrotada y reducida á la impotencia, merced al capuchon que la habian echado sobre la cabeza para impedir que gritase; fué en vano que tratara de resistir, que lanzara gritos ahogados; el carruaje rodaba rápidamente y la mendiga tenia brazos demasiado robustos para que Cynthia pudiera desembarazarse de su capuchon. ¿Dónde la llevaban? ¿qué querian hacer de ella? Cynthia se hacia estas dos preguntas llena de terror. Despues recordó que Juan de Francia la habia dicho que su hijo tenia enemigos, y que estos tratarian, por cuantos medios pudieran, de obligarla á descubrir su secreto. La misma mendiga confirmó esta opinion, porque la dijo al oírlo. —¡Tened cuidado! Se trata de la vida de vuestro hijo, la cual comprometeréis á la primer tentativa de fuga. Pero Cynthia era fuerte y no dejó escapar ninguna exclamacion de terror. Tan solo se la oyó murmurar bajo su capuchon: —De seguro se equivocó esta mujer, porque yo no tengo ningun hijo! La mendiga añadió: —Si quereis dejaros vender los ojos, os quitaré el capuchon y respirareis con mas libertad. Cynthia hizo con la cabeza una señal afirmativa. La mendiga pasó sus manos por debajo del capuchon, y con la destreza de un prestidigitador, ató un pañuelo delante de los ojos de Cynthia, luego, antes de quitarla el capuchon, la hizo sentir la punta de un puñal, diciéndola al mismo tiempo: —No griteis porque os mataré. —¡No gritaré,—dijo con resignacion Cynthia. La mendiga retiró el capuchon.

—Ahora,—la dijo,—podemos hablar. —¿Qué quereis de mí? —Quiero hablaros de vuestro hijo. —No tengo ningun hijo,—contestó Cynthia. —¡Mentira! —Os aseguro que en esto debe haber algun error. Yo soy una pobre mujer,—prosiguió la gitana,—y no tengo hijo ni marido; os engaíais. —Estamos bien informados. Teneis un hijo, un hijo que os ama, y de quien os han separado. Cynthia movió la cabeza negativamente. —¡Ah!—continuó la gitana con voz afectuosa y conmovida,—ese pobre niño, privado de las caricias de su madre tanto tiempo, con cuánto placer os tenderá los brazos, cómo os estrechará sobre su corazón...! —Señora,—dijo Cynthia,—yo no tengo hijo; me equivocais sin duda con otra. Pero, decidme, ¿dónde me lleváis? —A casa de vuestro hijo. Estas palabras fueron derechas al corazón de Cynthia y la hicieron vacilar. Recordó, sin embargo, las recomendaciones de Juan de Francia y tuvo fuerza bastante para rechazar su violenta emocion hasta lo mas profundo de su alma. —Si me lleváis á casa de uno que creéis mi hijo,—contestó,—no tardareis en comprender vuestro error; un hijo debe reconocer á su madre. La mendiga se encogió de hombros y no contestó. El coche rodaba rápidamente. Cynthia se puso á escuchar el ruido de las ruedas. Al principio el suelo producía un ruido seco y sonoro, y el carruaje experimentaba violentas sacudidas. Cynthia comprendió que atravesaban el empedrado desigual y descuidado de Tooley-Street. Poco despues el movimiento se hizo menos incómodo, y al ruido del empedrado sucedió el menos fuerte que se percibe en un paseo. Cynthia calculó que debía encontrarse en el camino real. Un aire húmedo y frio que penetraba por las ventanillas entreabiertas la hizo creer que este camino seguia el curso del Támesis. En fin, al cabo de una hora de acelerada marcha el carruaje se detuvo. —¡Aquí es,—dijo la voz de un hombre. Los dos raptos de Cynthia se habian colocado durante el camino uno detrás del coche y otro en el pescante, al lado del cochero. Ambas se aparearon.

XII. Cuando la reina de los gitanos volvió en sí, no se encontraba ya en el misterioso escondite practicado en el fondo de la biblioteca. La india la habia llevado

iones y deseen conocer mas á fondo la materia, les aconsejamos consulten el Manual de Geología del mismo profesor, obra premiada por unanimidad en concurso público por la real academia de Ciencias, y que es de gran utilidad para la adquisición de muchos y aplicables conocimientos.

Entre los diarios americanos y los ingleses se ha entablado una verdadera lucha respecto á la rapidez de las comunicaciones que reciben del teatro de la guerra en Abisinia, en el cual tiene la prensa de ambos países acreditados á gran costa corresponsales. Hasta ahora la superioridad pertenece al New-York-Herald, el cual publica ayer el siguiente parte, posterior de 15 dias á las comunicaciones recibidas por la agencia inglesa:

Antalo, 15 de febrero. Estamos aquí con la vanguardia y nos dirigimos á Magdala. El general Napier conferenciará el 20 con el príncipe de Tigré para proponerle la paz. Con este motivo habrá una revista á que asistirán los jefes indígenas. La paz es dudosa. Estamos ya en país enemigo y los rezagados son fusilados y mutilados horriblemente. Han desaparecido tres oficiales ingleses y seis árabes. Theodoros avanza con 30000 hombres; pero sus etapas no pasan de tres millas por dia. Hay buenas noticias de los prisioneros, fecha de la semana última. No hallaremos forraje mas allá de Antalo. Necesitamos 15 dias de marcha para llegar á Magdala.

Estos dias se están haciendo escavaciones en un cerro contiguo al ferro-carril del Mediodía y no lejos del río Manzanares, donde han encontrado la osamenta fósil de un elefante que se cree pertenecia á la época antitiluviana. Hasta ahora se ha descubierto una gran parte del esqueleto; pero se cree que no podrá salir completo.

Hace pocos dias, al reproducir de otro periódico algunos detalles de las fragatas construidas en Inglaterra por cuenta del gobierno español, dijimos que la fragata Victoria consta de 30 cañones, siendo así que solo lleva 23 aunque de gran calibre.

De un dia á otro se remitirá al tribunal de oposiciones á la cátedra de Historia de España que desempeñó el Sr. Castelar, los expedientes de los aspirantes para que se dé principio á los ejercicios consiguientes.

Ha pasado á informe de la junta consultiva el expediente relativo al proyecto de conducción de aguas potables á Alcalá de Henares.

Ha llegado á esta corte la señora doña Evelina Cliffe, viuda de nuestro malogrado amigo el acreditado escritor y gober-

nador que era de las Baleares donde ha fallecido, el Sr. D. Carlos Pravia.

La nueva ópera de Ambrosio Thomas, Hamlet, estrenada el dia 9 en el teatro de la Grande Opera en Paris, ha tenido completo éxito y los periódicos del vecino imperio hacen grandes elogios de la partitura. Los dos instrumentos nuevos que se han añadido á la orquesta para esta ópera, son: un trombon de seis pistones y un saxofon, ambos inventados por el célebre constructor Sr. Sax.

La prensa alemana habla mucho de las disposiciones testamentarias tomadas por el duque de Brunswick relatadamente á la sucesion en este ducado. Créese generalmente que este príncipe, que no tiene hijos, ha designado por su sucesor como heredero en sus derechos al príncipe heredero de Hannover, y por otro acto testamentario le designa también como heredero de su fortuna privada. Si estas noticias se confirman no se podrá negar su importancia cuando se sabe sobre todo que la corona de Prusia ha protestado repetidas veces de su derecho á la herencia del ducado de Brunswick.

SS. AA. RR. los condes de Paris salieron ayer de Sevilla á las nueve de la mañana en el vapor San Telmo, para Gibraltar, desde donde continuará su viaje á Inglaterra. Antes de salir de Sevilla sus altezas han dejado un espresivo recuerdo de su residencia en aquella ciudad, distribuyendo varias limosnas á los establecimientos de beneficencia, especialmente á la asociación de Beneficencia domiciliaria y al beaterio de la Santísima Trinidad.

El dia 10 del corriente ha fallecido en Salamanca la virtuosa señora doña Maria de los Dolores Cejudo, viuda del señor D. Inocente de Erna, archivero que fué del ministerio de la Gobernacion, dejando sumidos en el mayor desconsuelo á sus hijos y hermanos y á cuantas personas tuvieron ocasion de conocerla.

El miércoles será el beneficio del señor Naudin con la favorita, cantando además el aplaudido tenor una romanza de la ópera de Mercadante Il bravo, y un duo de la misma ópera con su compañero el Sr. Tamberlick.

El Sr. Naudin saldrá de esta corte con direccion á Londres el dia 23 de este mes.

En el teatro del Príncipe se prepara un proverbio del Sr. Camprodon titulado Airse á un cabello.

Se ha prohibido el que circulen por las calles vendedores ambulantes de caza, cuya venta se permitirá únicamente en los puestos fijos.

Hay dos pueblos en la provincia de Alicante, Rojales y Rafal, en los que no celebran quintas este año por no haber entre los dos vecindarios ningun mozo que llegue á 20 años ni los cumpla el 30 de abril próximo que es la fecha por que se regula la edad de reemplazos vigente.

Parece que su eminencia el cardenal arzobispo de Sevilla piensa girar una visita á Marchena á fines del próximo mes de abril.

Las cofradías de Sevilla están ya haciendo los trabajos preliminares á fin de que las procesiones se presenten en la semana santa con el lujo de costumbre.

La cámara de Representantes belga ha votado en la sesion del 7 de marzo el proyecto de ley sobre las estradiciones. Según el los acordados contra la persona del jefe de un gobierno extranjero puede dar lugar á estradicion. Los adversarios de esta disposicion han sostenido que la estradicion no debe concederse por delitos políticos; pero este argumento no ha prevalecido ante la consideracion de que el atentado contra la vida de una persona, cualquiera que pueda ser el objeto que le impulse, es siempre un crimen de derecho comun.

El miércoles se verificó en el partido de Villena (Alicante) la eleccion de diputado provincial, siendo elegido el señor don Felipe Gil y Sanchez.

La policia austriaca ha descubierto en los paises cisleitanos una conspiracion de la nobleza católica cuyo fin es provocar una agitacion favorable al Concordato. El arzobispo de Viena y varios príncipes están á la cabeza de esta conspiracion.

En las primeras horas de la mañana del viernes salió de su casa, en Sevilla, D. Fernando Garcia, y se dirigió al cementerio de San Fernando, encontrándose á la entrada con uno de los guardas, que extrañándole lo intempestivo de la visita, le preguntó qué se le ocurria tan de mañana; á lo que contestó iba á tratar sobre el entierro de su párvulo, y prosiguió su camino, dirigiéndose á un panteon, propiedad suya, en el que estaba enterrada su mujer, y allí se suicidó disparándose un pistoletazo.

La inventiva de las noticias llega al extremo de designar ya al nuevo cardenal Luciano Bonaparte como el futuro sucesor de Pio IX, que disfruta completa salud.

Anteanoche, dice un diario de Córdoba de ayer, al llegar una pareja de la guardia civil de la provincia al cortijo de la Magdalena, termino de Bajalance, le dispararon desde dentro un tiro que mató á uno de aquellos beneméritos. Inmedi-

tamente salieron dos hombres que huieron á caballo con precipitacion, siguiéndolos en valde el otro guardia que al fin tuvo que detenerse al ver el caballo de su compañero que lo seguía arrastrando el cadáver de aquel infeliz. Se asegura que es Pacheco uno de los que salieron del cortijo.

Ayer obsequio el gobernador de Córdoba con una abundante merienda á todos los trabajadores de la carretera de Trasierra.

Por la junta provincial de agricultura de Ciudad Real se ha acordado que se proceda á la recoleccion del canuto de langosta que, según informes, existe en termino de Daimiel.

Varios pueblos de la provincia de Ciudad Real han acudido al gobernador impetrando autorizacion, que les será concedida, para contratar en restitos ó anticipo de fondos por los mayores contribuyentes, con el fin de allegar recursos con que poder dar trabajo á la mucha gente que se halla rodeada de la mayor miseria.

El gobierno prusiano ha invitado al de Suiza á participar de las conferencias que empezarán el 15 de marzo en Berlin para ajustar un tratado postal con Alemania.

Las noticias que se reciben de los Estados Unidos, son cada vez mas alarmantes. La cámara de Representantes y el Senado de la union americana parecen decididos á conducir con celeridad el proceso político del presidente Johnson. La composicion del comité encargado por el Senado de examinar la demanda de acusacion del presidente no es favorable al presidente, pues la forman seis republicanos y un solo demócrata. Lo mismo sucede con el comité de la cámara de Representantes, cuya mision es elaborar el acta de acusacion. Mientras que las cámaras se preparan á resolver rápidamente este asunto, el presidente continúa impasible en sus funciones presidenciales y dice que defenderá energicamente la Constitucion. Las corporaciones democráticas de los diversos Estados se organizan militarmente para prepararse á la lucha. Témesse, pues, que de un momento á otro estalle la guerra civil en la república modelo.

La real academia española de arqueología y geografía del Príncipe Alfonso celebrará sesion pública, que presidirá S. A. R. el infante D. Sebastian, su presidente perpétuo, en el salon destinado al efecto en su casa calle de la Hileras, núm. 8, piso bajo, el domingo 15 de marzo, á la una y media en punto de la tarde, con objeto de dar posesion de plaza de número al señor D. Ildefonso Pulido y Espinosa, quien leerá su discurso de

entraña, contestándole á nombre del cuerpo el Sr. D. Antonio Babín de Uquera, vicesecretario del mismo.

La Correspondencia austriaca dice que el príncipe Napoleon no irá á Viena, volviendo directamente de Berlín á Paris.

Cartas de Copenhague dan cuenta del rumor muy acreditado en aquella capital de que las negociaciones entre Dinamarca y Prusia sobre la cuestion del perse. Las condiciones ofrecidas por el gabinete de Berlín no pueden ser aceptadas por el gobierno danés. El conde agregado á la legacion de Dinamarca en Berlín con motivo de estas negociaciones acaba de abandonar a esta capital á consecuencia de una crisis ministerial en Copenhague que ha producido ya la dimision del ministro de cultos, el obispo Kierkegaard. En las circunstancias actuales acaso sea difícil reconstituir el gabinete. Citábase muchos nombres; pero nada se ha decidido todavía.

Dice el Español: «El corresponsal que tiene en esta obra te el Times, es indudablemente el mag feudo en inventiva.

En su última carta presenta al gobierno no español en actitud de sacar á la plaza dos mil millones de reales en títulos de la deuda consolidada, no dice si interior ó exterior, con el objeto de resolver la cuestion de ferro-carriles.

A esta noticia acompaña su proyecto. Creemos que si todas sus correspondencias son como la que acabamos de indicar, el corresponsal del Times, periódico serio entre los serios de Inglaterra, se espone á perder su crédito. Esosamos desmentir lo que por sí mismo se desmiente.»

A consecuencia de la muerte ocasionada á un guardia civil, según se cree, por Pacheco y otro pájaro de cuenta, se ha expedido apremiantes órdenes para que se persiga sin descanso á los autores de este desgraciado suceso, habiendo salido al efecto nuevas fuerzas de este benemérito cuerpo en seguimiento de los criminales.

El marqués de Salar ha ofrecido al capitán general de Granada dos mil reales mensuales mientras duren las actuales circunstancias para ayudar al mantenimiento de las familias necesitadas de aquella ciudad.

La fuerza pública aprehendió el domingo en Guardamar veintidos bultos de contrabando, habiendose hecho otras varias aprehensiones, mas ó menos considerables en estos últimos dias.

Cynthia fué sacada del carruaje y la mendiga la dijo:

—¡Hemos llegado...! Tomad mi mano y dejad que os guie; sobre todo no traéis de resistir, porque os perderiais y perderiais á nuestro hijo.

Cynthia siguió impasible y contestó: —Tengo prisa de que reconozcáis vuestro error y me dejéis marchar. Veamos quien es el que tomáis por hijo mío.

—Aun no ha venido; pero no tardará. Cynthia se dejó conducir y dió algunos pasos. Oyó que los dos hombres cuchicheaban y que uno introducía una llave en la cerradura; al mismo tiempo la mendiga murmuró algunas palabras en voz baja, y entre ellas llegó á sus oídos un nombre que la chocó, el de la señorita Ellen.

No se habia engañado; se hallaba en poder de los enemigos de su hijo. Entonces quiso ver el sitio en que se hallaba, y mientras la mendiga la empujaba por detrás y la hacia subir un escalon, levantó la venda rápidamente y echó una mirada furtiva á su alrededor; dejó caer en seguida la venda, pero habia tenido tiempo para reconocer el Tamesis y la quinta de la señorita Ellen, cuya descripcion le habia hecho Juan de Francia. Entonces se apoderó de la prisionera un júbilo inmenso.

—¡Juan me libraré!—se dijo. Despues pensó en su hijo y su amor maternal la dió fuerzas para sufrir las pruebas que la estaban, sin duda, reservadas.

—¡Venid!—la dijo la mendiga;—teneis que subir tres escalones.

Cynthia los subió y sus piernas encontraron un suelo enlosado; al mismo tiempo sintió que cerraban una puerta detrás de ella. Entonces la dijo la mendiga: —Podeis quitaros la venda.

Cynthia observó el lugar en que se encontraba. Era el saloncito donde la señorita Ellen habia recibido á Juan de Francia. Un mueble inmenso llenaba por completo una de las paredes; era una biblioteca de roble cubierta de delicadas esculturas y llena de libros. Cynthia miró á la mendiga mientras uno de sus raptores ponía un candelabro sobre la chimenea. Era aquella una mujer jóven aun, de tez bronceada por el sol, y que debia haber sido maravillosamente hermosa. Cynthia adivinó en ella á la india Dai-Natha. En cuanto á los dos hombres, la eran desconocidos. Despues de

encender el candelabro, los dos hombres salieron.

La mendiga llevó entonces la mano á la llave que cerraba las puertas vidrieras de la biblioteca. Estas se abrieron y Cynthia vió con asombro que su guardiana quitaba uno de los numerosos volúmenes que llenaban las divisiones, y que despues pasaba la mano por el hueco que dejaba aquel. Entonces giraron sin ruido los estantes sobre goznes silenciosos, lo mismo que habian hecho las puertas vidrieras, y Cynthia, asombrada, vió una profunda cavidad detrás de los tableros del fondo de la biblioteca. La mendiga la cogió la mano y repitió: —¡Venid!

—¡Pero á dónde me llevais?—preguntó la pobre madre.

—¡A ver á vuestro hijo,—contestó la mendiga;—¡venid!

Y Dai-Natha oprimió la muñeca delicada de Cynthia, que vencida por el dolor la siguió sin resistencia. La mendiga la obligó á entrar en aquella cavidad oculta por la biblioteca, y que estaba practicada en un muro grueso; enseguida oprimió un resorte, y se hallaron en la oscuridad; la biblioteca se habia vuelto á cerrar detrás de ellas.

Aunque hubieran registrado la casa de arriba abajo, nadie hubiera sospechado que dos personas estaban ocultas en semejante sitio. La mendiga apoyó la punta de su puñal en el pecho de Cynthia, y la dijo:

—¡Vas á ver en seguida á tu hijo; pero guardate de hacer el menor movimiento ni de exhalar un solo grito.

Diciendo esto, apretó otro resorte, y un rayo luminoso llegó hasta el semblante de Cynthia. Dos volúmenes se habian separado, precisamente en un sitio en que el tablero estaba agujereado, y á través de esta hendidura, pudo Cynthia ver de nuevo el saloncito alumbreado por un candelabro colocado sobre la chimenea.

—No me esplico en verdad lo que queréis hacer de mí,—murmuró la gitana con acento aterrado;—pero os repito que yo no tengo ningun hijo.

—¡Ahora lo veremos,—contestó irónicamente la mendiga.

Cynthia oyó un ligero ruido. Era la puerta del salon que se abria. Una mujer apareció, radiante de juventud y de hermosura. Cynthia reconoció á la espléndida jóven en cuya carretera habia subi-

le el dia de la llegada de los dragones del rey.

La señorita Ellen entró preocupada y con la cabeza baja. Se dirigió á un espejo y arregló coquetamente con su blanca mano los rizados bucles de su cabellera.

—¡Ah!—dijo en voz baja y con acento melancólico,—¡va á venir!

Y fué á sentarse sobre un divan, en frente de la biblioteca, de modo que Cynthia pudiera verla bien.

—¡Va á venir!—repitió.—¡Ah! cuánto le amo...

Despues su frente se oscureció. —¡Con tal de que haya recibido mi billete á tiempo,—murmuró.—¡Bios miol! ¡Si no vendrá!

Se levantó, abrió una ventana, y bañó su frente con el aire fresco de la noche.

—¡Nada! ¡nada!—dijo con desaliento, —y la hora de la cita pasa. El Tamesis está silencioso, y no se oye el ruido de ningun coche en el camino. ¡Oh! esta incertidumbre me espanta.

Cynthia escuchaba á Ellen con asombro.

—¡Cómo!—decia para sí,—Juan de Francia pretende que Ellen es la enemiga mortal de Roger, y le ama, sin embargo. De pronto lanzó Ellen un grito de alegría.

—¡El est!—dijo.—Oigo el ruido de los remos que azotan el agua. La barca lleva en la popa una linterna. Viene de pie, es él; le reconozco.

Y Ellen adoptó con tal naturalidad la actitud alegre é impaciente de una mujer que espera á su amante, que Cynthia quedó completamente convencida.

—¡Juan se ha equivocado,—se dijo.— Ellen ama á mi hijo.

La mendiga, que la habia cogido una mano, sintió que esta mano temblaba. —¡Bien ves que estás conmovida; bien ves que es hijo tuyo.

—¡No, no es falso, ¡no tengo hijo! En aquel momento un hombre se apoyó en el reborde exterior de la ventana. Era Roger; Roger conmovido, sonriente, palpitando de amor bajo la mirada húmeda de Ellen; Roger mil veces mas bello que el dios que habia entrado en Londres, con la espada desenvainada, á caballo, al frente de su regimiento. La mendiga sintió que Cynthia se inclinaba sobre sus brazos, medio muerta de alegría y de emoción.

de la hendidura hábilmente practicada en la biblioteca, una ardiente mirada sobre su hijo. Roger se inclinaba respetuosamente delante de Ellen y la besaba la mano con respeto.

—¡Mi amado Roger,—le dijo Ellen con la mas dulce voz,—me perdonaréis que haya olvidado toda clase de conveniencias, hasta el punto de citaros en esta quinta. Pero el peligro apremiaba; he perdido la cabeza...

Ellen estaba conmovida. —¡Un peligro!—esclamó Roger;—¿cuántos peligros?

—Un peligro que nos amenaza á los dos.

—¡Dios mío! —¿Sabeis que no ha faltado mucho para que me separasen de vos?

—¡Cielos!—murmuró Roger. —¡Ah!—prosiguió Ellen,—he creído morir esta mañana.

—¿Pero qué os ha sucedido, Dios mío? —Mi tio ha querido separarnos bruscamente; ha adivinado que nos amábamos.

—Pero si ha estado en mi casa hace pocas horas,—esclamó Roger. —No sé,—dijo la señorita Ellen con adorable candidez;—pero lo que sé es que habia formado con Oelia, la madre de Lionel, un pequeño complot.

Roger palideció, una ola de sangre afluyó á su corazon. —¡Oh! ese Lionel,—dijo,—ese hombre á quien quería como á un hermano, ahora le odia!

La señorita Ellen alzó los ojos al cielo. —Me ama,—dijo,—y se cree correspondido... Perdonadle.

—¿Pero... ese complot?... —Consistia en llevarme á Escocia al castillo de mi tio. Allí, Lionel hubiera venido á reunirse con nosotros y nos hubieran casado. Pero he conjurado el peligro,—añadió Ellen.—Así pues, tranquilizaos, no partiré. Pero me encontraba tan aturdida; os habia citado aquí no sabiendo donde podria veros y no atribuyéndome á volver á vuestra casa, y entonces... ¡Oh! perdonadme, amigo mío, porque el cariño es egoista; no me he determinado á escribirlos para que no vierais.

—¿De modo que no partiréis? —No. —¿Ni os casaréis con Lionel? —¡Oh! ¡os lo juro!

El acento de Ellen era tan sencillo

Durante el año último ha disminuido la población de Valladolid en 200 almas.

Segun dice un colega, se habla de un plan completo de Hacienda propuesto por el Sr. Salameta al presidente del Consejo de Ministros.

Dice el Diario de Tarragona del miércoles: En la denuncia formulada contra nuestro colega el País de Tortosa, por la publicación de un escrito en su número 28, considerado ofensivo a la autoridad, se ha preferido por la sala primera de lo civil, en virtud de este territorio el siguiente juicio: que revocando la espresada sentencia, que revocando la espresada sentencia, debemos condenar y condenamos a D. Bernardo Sacabellas y Vicens, director del periódico titulado el País, a la pena de trece meses de prisión correccional, a la suspensión de todo cargo profesional, a la suspensión de todo cargo de derecho político durante la condena, y al pago de las costas y gastos del juicio. En su consecuencia, se ha suspendido por algunos días la publicación del País. Sentimos vivamente el percance de nuestro estimado colega.

Parece que en Vals (Girona), al hacer la distribución del cupo de hombres que corresponden al reemplazo de este año, se ha partido del número de concurrentes que hubo el año anterior; de suerte que partiendo de este dato, corresponde a aquella localidad el contingente del año pasado, que hubo veinte mozos sorteados, en tanto que no hay mas que diez en el presente.

El sereno de villa núm. 23, y otro del comercio, Francisco Martínez, fueron los que hallaron anteayer en un barranco de la montaña del Príncipe Pio los objetos que ayer digimos se hallaban depositados en la alacena del distrito de Palacio a disposición de sus dueños.

Segun el Imparcial la negociacion de 35 millones de francos que se tenía enabla entre el gobierno de España y la banca francesa aun no está terminada.

El día 6 del corriente se verificó en Nuestra Señora de París la solemne inauguración del nuevo órgano, uno de los mas considerables de Europa y el mas completo bajo el punto de vista de la composición armónica. Contiene 86 juegos, movidos por 110 registros, distribuidos en 5 t. clados para las manos y uno para los pies; posee 22 pedales de combinación y cerca de 6040 tubos, de los cuales los mayores tienen 82 pies de longitud; la estension musical es de 10 octavas, es decir, el límite extremo de los sonidos perceptibles.

El promotor fiscal del juzgado de Bilbao ha apelado ante la audiencia la sentencia absolutoria que dictó el juez en la causa seguida contra el periódico el Escuduna.

Ha visto ya la luz pública el libro de poesías originales del joven e inspirado poeta Sr. D. Bernardo Lopez Garcia, cuya próxima aparición anunciamos en tiempo oportuno.

Casi todas las composiciones que encierran son inéditas. No necesitamos elogiar las poesías de este autor, que hace ya tiempo se colocó por sus raras dotes de verdadero poeta entre los que mas honran con sus obras a nuestra juventud inteligente.

Este libro está magníficamente impreso en Jaen y se vende en las librerías de Bailly-Bailliere y de la viuda e hijos de Cuesta.

Varios socios del casino sevillano han regalado al aplaudido autor dramático D. Enrique Cisneros una hermosa corona de plata.

Ayer despues de los divinos oficios de la catedral, se ha celebrado en Barcelona la procesion de rogativas para implorar del cielo la apetecida lluvia. A dicha procesion han asistido con mucha gran número de labradores de todos los pueblos comarcanos, comision del instituto agrícola catalán de San Isidro, el Santo Cristo y una seccion de portantes de la archieparquia de la Purísima Sangre, el cabildo y clero catedral presididos por el excelentísimo e ilustrísimo señor obispo de la diócesis, los acaudalados de las poblaciones inmediatas, y el excelentísimo ayuntamiento de la misma presidido por el alcalde-corregidor.

Las últimas noticias de Abisinia alcanzan al 26 de febrero. En dicha fecha el emperador Teodoros estaba a una jornada de marcha de las tropas del general Napier. Los prisioneros ingleses habian sido trasportados a Amba, y el almirante Rassan envió un mensaje al jefe del ejército en mi zo.

El general Napier estaba a dos jornadas mas allá de Attegerat, aguardando el principio de Tigré, cuyo concurso es el ejército expedicionario marchaba sobre la tropa egipcia, que se ha dicho, continúa en su posicion de Mas-sawah. Un refuerzo de 200 negros habia salido de Suez y se preparaba otro de igual número para enviarlo en breve plazo.

La conclusion de un nuevo tratado de comercio entre Austria y el Zollverein es un hecho consumado y faltan solo algunos artículos de detalle. Por este tratado se concede a los súbditos de ambos países para el ejercicio del comercio los mismos derechos que tienen los súbditos de cada uno de los Estados.

El jefe del gabinete inglés Sr. D'Israeli

debe dar a conocer esta semana en la cámara de los Comunes la política que piensa seguir respecto a Irlanda. El Morning Post asegura que propondrá dejar para mas adelante la cuestion de la iglesia y resolver desde luego la cuestion agraria, reconcentrando la fundacion de una universidad católica y subvencionar la construccion de ferro-carriles en Irlanda.

Stanley ha declarado en la cámara de los Comunes que el Sr. Burlingame está debidamente acreditado y se le reconocerá como representante del imperio chino en Inglaterra.

El presupuesto de los gastos de la marina inglesa para el año actual se eleva a 11.177.290 libras esterlinas, ó sean 201.037 mas que el año precedente.

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 13. El general Faily ha sido nombrado senador.

El Cuerpo legislativo ha autorizado un procedimiento judicial contra los periódicos el «Figaro» y la «Situation» por haber publicado artículos ofensivos a dicho Cuerpo.

Ha empezado en el Cuerpo legislativo la discusión del proyecto de ley sobre reuniones públicas.

La «época» y el «Derecho» anuncian la próxima publicación de un folleto que se atribuye a la pluma del emperador, en el que se hace una reseña histórica de la marcha progresiva de la política imperial, y se espone el plan del emperador para llegar a colocar a la Francia en el goce completo de las libertades.

Viena, 13. Se ha presentado a las cámaras un proyecto de ley para la supresion de la prision por deudas.

Florenca, 13. La ciudad de Florenca ha contratado un empréstito de veinte millones de francos.

Paris, 12. La cotizacion de la Bolsa de hoy ha sido la siguiente: 3 por 100 interior español, 32 1/2; 3 por 100 francés, 69'60; 4 1/2 id., 93'75.

Londres, 12. La cotizacion de la Bolsa de hoy ha sido la siguiente: Consolidado inglés, 93 1/8; 3 por 100 portugués, 39 1/2.

El diputado valenciano, Sr. Amorós, parece que no firma ya la proposicion presentada al Congreso, autorizando al gobierno para hacer la concesion de un Banco único de crédito territorial. En su lugar firma el Sr. Escrivá y Romani.

Se ha concedido la banda de Maria Luisa a la señora marquesa de los Arenales.

El diputado Sr. Danvila hablará en contra de la proposicion del Banco único de crédito territorial.

Hoy se ha publicado en esta córte el siguiente bando sobre las faltas que se notan en el uso del pan: «D. José Niculant y Sanchez-Pleité, marqués de Villamagna, grande de España de primera clase, gentil-hombre de cámara de S. M. con ejercicio, gran cruz de la real y distinguida órden de Carlos III y de la americana de Isabel la Católica, caballero de la militar de Calatrava, senador del reino, alcalde-corregidor de Madrid, etc., etc.—Hago saber:—Que por los bandos publicados en 3 de setiembre de 1864, 28 de enero de 1865 y 7 de agosto de 1867, y a consecuencia de las repetidas quejas dadas a mi autoridad sobre faltas en el peso del pan, se declaró el derecho a todo comprador de exigir la comprobacion de aquel y el reintegro en especie de la diferencia ó falta que resultase en cada pieza.

De este derecho, sin embargo, no ha hecho uso en general el público, sin duda respetando, por una mal tenida consideracion, la costumbre inmemorial de este pueblo, adquiriendo de buena fé el pan por piezas; y sea público y notorio que en los pocos casos en que el comprador ha querido ejercerle, los dependientes de mi autoridad le han mantenido en él, castigándose y multándose a los espesadores que han tratado de resistirle.

Sin perjuicio de conservarle en toda su fuerza y vigor, y con objeto de que no pueda explotarse la buena fé de los compradores, de acuerdo con el Excmo. ayuntamiento, he dispuesto lo siguiente: Artículo único. Desde esta fecha las piezas de pan que se espandan al público, contendrán indefectiblemente el peso integro señalado a cada una; llevando además la marca, nombre y número de la tahona en que se hayan hecho y el precio a que se espandan, segun previene el art. 210 de las ordenanzas de policía urbana vigentes.

Los señores tenientes de alcalde se servirán vigilar, por medio de sus dependientes, el fiel cumplimiento de esta disposicion, mandando pesar el pan cuando lo tengan por conveniente, manteniendo a todo comprador en este derecho y aplicando a los infractores de la misma las penas y castigos a que se han acordados.

Madrid, 12 de marzo de 1868.—El marqués de Villamagna.»

Hoy se ha reunido la comision de presupuestos para ocuparse del de Marina,

habiendo asistido el Sr. Catalina, ministro del ramo.

Se ha dado órden para que los catráticos presenten antes de 1.º de abril próximo el programa de las aplicaciones de sus respectivas asignaturas, en la direccion de Instruccion pública.

Desde hoy ha quedado señalado para horas de Bolsa desde la una a las tres de la tarde.

Hoy han celebrado una reunion gran número de propietarios de Madrid para nombrar un representante en la junta de ensanche.

Ayer estuvo reunida la junta consultiva de Añeces para ocuparse de algunos espesientes que versan sobre reforma de algunas partidas del arancel vigente.

Hoy ha debido ser recibido en audiencia por SS. MM. el conocido escritor don Enrique Gaspar, autor de la comedia La levita, que se está poniendo en escena en el teatro del Príncipe.

Se han concedido dos meses de licencia para Francia al representante de España en Florenca, señor duque de Rivas.

Hoy se habrá celebrado en Roma el anunciado consistorio, en el cual S. S. habrá concedido la dignidad cardenalicia, entre otros prelados, al arzobispo de Valladolid, al nuncio residente en esta córte y a monseñor Franchi.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la agencia Galand:

Paris, 12, (por la tarde). El «Estandard» anuncia que la semana próxima el emperador Napoleon publicará un manifiesto liberal.

Los tribunales han pedido autorizacion al cuerpo legislativo para procesar al «Figaro» y a la «Situation» como culpables de ofensa a la Cámara.

Paris, 15. El general de Faily ha sido nombrado senador.

Viena, 12. La Cámara ha aprobado la supresion de la ley sobre la usura.

Paris, 12. La cotizacion de la Bolsa de hoy ha sido la siguiente: Fondos españoles: 3 por 100 exterior 32 1/2. Biletos hipotecarios, 462. Crédito mobiliario, 272'50. Fondos franceses: 3 por 100, 69'60. 4 1/2 idem, 98'75. Fondos ingleses: 3 por 100 consolidado, 93 1/8. Fondos italianos: 5 por 100, 46.

En Méjico se ha descubierto el 19 de febrero un complot para asesinar a Juarez y saquear el Tesoro público. Varios extranjeros y oficiales del ejército han sido presos.

El gobierno otomano, por interés de la salud pública y por el de los peregrinos musulmanes que hacen el viaje a la Meca, ha nombrado una nueva comision sanitaria encargada de ir al Hedjaz, a fin de tomar todas las medidas higiénicas necesarias para impedir que se produzcan epidemias. Despachos de Suez, del 28 de febrero, dicen que los miembros de la comision tuca habian llegado a Djeddah, donde habian desembarcado ya algunos peregrinos en buen estado sanitario. Los miembros de la comision, despues de una corta permanencia en Djeddah, debian continuar su camino a la Meca.

El Sr. Fernandez Espino piensa hablar en el Congreso en contra del proyecto sobre arreglo de tribunales.

Hoy recibimos de Paris la siguiente carta en que se nos da cuenta de todas las novedades musicales del momento en aquella capital.

Paris, 10. La ópera Hamlet, del maestro Ambrosio Thomas, no ha satisfecho a la mayoría del público, tanto por la frialdad del libreto cuanto porque la música, demasiado científica, carece de melodía.

Sin embargo, gustó mucho el primer acto y el cuarto, en donde la Nilson, como cantante, está admirable, y la Fiorretti, como bailarina, está casi inimitable. Las decoraciones son magníficas, los trajes lujosos y la mise en scene como se acostumbra en la Grande Opera de Paris.

El héroe de la fiesta ha sido Faure en la parte de Hamlet, no tanto como cantante, pues tiene poco donde lucirse, sino como actor.

La Patti en la parte de Leonor en el Trovador, ejecutado en el teatro italiano a favor de la beneficencia, fué muy aplaudida, especialmente en el dueto del cuarto acto con Napoleón Verger, jóven baritono de grandes esperanzas y que hoy forma las delicias de los salones mas aristocráticos de Paris.

—El concierto dado por nuestro compatriota, y ya célebre pianista, J. B. Pujol, en los salones de Erard, ha sido magnífico, bajo el punto de vista artístico, y de la escogida y numerosa reunion.

Las fantasías del Fausto y Vesperas sicilianas fueron aplaudidas con entusiasmo y llamado repetidas veces el artista Pujol, que hoy goza de una gran reputacion en el mundo del arte. Tomaron parte en este concierto el célebre pianista Ketterer, la cantante Lavina, el tenor español Pagans, tan conocido en los mejores sa-

lones de Paris, el célebre guitarrista español Boch, a quien se le hicieron repetir todas las piezas que tocó en medio de calorosos aplausos, el violinista White, y el pianista Nassau.

—En el concierto dado el lunes en el palacio de Tullerías lograron un éxito extraordinario la Patti y el baritono Verger, en los duos de D. Pascuale y el Trovador.

—El domingo próximo tendrá lugar en los salones de Herz una solemneidad musical bajo la direccion del maestro de armonía del conservatorio imperial, señor Elwert.

El baritono Verger ha sido escriturado por tercera vez para Hamburgo en compañía de la Patti.

Por el gobierno de la provincia de Madrid se ha concedido autorizacion para establecer en esta córte una oficina con el nombre de Exposicion de cuartos desahuyados, donde por un módico estipendio se dará razon de los que existen en Madrid, con un plano de los mismos.

Esta tarde se ha reunido la comision del Senado que entiende en el proyecto de ley sobre instruccion primaria, con asistencia del señor ministro de Fomento. Dentro de pocos dias dará su dictámen la comision.

El día 20 del corriente y hora de las once de su mañana se venderán en el Monte de Piedad en pública licitacion las partidas de ropas empeñadas en julio del año próximo pasado, las cuales estarán de manifiesto en la sala de almonedas el día 19.

Los empeños de ropas hechos en agosto del año anterior solo podrán renovarse ó desempeñarse hasta el 31 del presente mes, en cuya fecha pasarán a la sala de almonedas para su venta las que resulten existentes.

La nueva empresa que desde que terminaron los bailes ha tomado a su cargo el teatro de Capellanes ha hecho grandes reformas en él. Entre ellas la construccion de un gran escenario y el ajuste de artistas ya aplaudidos por el público de Madrid, como el Sr. D. José Banovio y doña Maria Monendez.

Segun se nos ha asegurado, se asociaron varios vecinos de la importante villa de Daimiel, para construir una plaza de toros en las afueras de la poblacion é inmediato a la carretera de Andalucía, sin mas objeto que el muy laudable de proporcionar trabajo a la clase jornalera. Al presente se hallan ocupadas muchas cuadrillas en la referida obra que deberá terminarse en 1.º de julio, para dar una corrida el día de Nuestra Señora del Carmen. Parece que la plaza será de la misma forma y dimensiones que la de Almagro.

Ha fallecido casi repentinamente en Málaga una hija del señor vizconde de Alafar, sobrino del señor duque de Valencia, que habia ido a aquella poblacion con el objeto de atender al cuidado de su salud bastante quebrantada.

En Tortosa han empezado los trabajos de reparacion de los caminos vecinales, a fin de proporcionar ocupacion a los braceros que carecen de ella. Se decía en aquella ciudad que tal vez no podrá inaugurarse el próximo día de San José el paso del ferro-carril, con motivo, segun se dice, de haber presentado alguna novedad uno de los pilares que sostienen el nuevo puente.

Dice un periódico de Málaga: «Hemos sabido ayer con satisfaccion suma que los Sres. D. Martin Larríos y D. Tomás Heredia están empleando cuantiosas sumas en la compra de todo el trigo que llega a este puerto, enviándolo en seguida al mercado y haciéndolo vender a mis no precio, sin ganancia alguna; parece que las últimas partidas han sido despachadas a 73 rs.»

El jefe de la oposicion en la cámara de los Comunes, lord Gladstone, ha manifestado al gobierno inglés que no le faltará el apoyo de su parti lo ni el del país en la cuestion del Alabama.

Dicen de los Estados Unidos que el gobernador de Pensilvania anuncia al Congreso que las tropas de aquel Estado están prontas a apoyar en las complicaciones a que dé lugar la acusacion del presidente. En cambio la milicia de Maryland ha ofrecido sus servicios al señor Johnson. ¿Será esto un sistema de predisposicion a una nueva guerra civil?

Las últimas noticias de los Estados Unidos aseguran no solo que el general Stanton continuaba el 23 de febrero al frente del ministerio de la Guerra, sino que habia hecho prender a su sucesor nombrado por el presidente Johnson, el general Lorenzo Thomas.

El Reichsrath austriaco ha adoptado la mocion de un diputado para que en lugar de 672440 florines pedidos por la comision para las fortificaciones, se conceda un crédito al gobierno con este objeto de 996000 florines. El gobierno da las gracias y dice que usará de estos y los demás recursos concedidos por la cámara para defender, si fuera preciso, la nueva constitucion austriaca contra sus enemigos.

El domingo próximo, a las once de la tarde, celebrará sesion pública la real academia de Ciencias morales y políticas para la recepcion del Sr. D. Fermin Caballero, quien leerá su discurso de en-

trada, contestándole a nombre del cuerpo el académico D. Laureano Figuerola.

Ha empezado a adoquinarse la calle de Fuencarral, sustituyendo este sistema al antiguo de las cuñas de pedernal.

Ha llegado a esta córte procedente de Londres el Sr. D. José de Artime, jefe de la casa Artime, Benjumea y compañía de dicha ciudad. Hoy sale para Cádiz.

El ingeniero de montes Sr. Escosura, profesor de la escuela de Villavieja, ha sido destinado a Madrid.

El impulso dado en estos últimos tiempos a los talleres creados en los establecimientos penales, está dando ya el favorable resultado de que en ellos se confeccionen ya todas las materias necesarias para vestuario de los penados con 30 por 100 de economia sobre los precios ordinarios. Los paños todos se tejen en el presidio de Alcalá, y los lienzos en el de Zaragoza, donde tambien se elaboran alpagatas de bramante, que han suplido a las de esparto.

Lord Malmesbury ha anunciado a la cámara de los Comunes que la política del gabinete D'Israeli será la misma que la de lord Derby; esto es: reforma en Irlanda y Escocia, desarrollo de la educacion popular y estudio de la situacion desgraciada de Irlanda.

Se esperan en Roma los tres escuadrones de lanceros húngaros que al fin ha aceptado el Papa de los prelados de aquel país, los cuales han instado para equiparlos y atender a su entretenimiento, y demas gastos a espensas sayas. Tambien se esperan los voluntarios del Canadá, que formarán un cuerpo aparte.

Estúdase en Italia la conveniencia de emitir un empréstito en el extranjero garantizado con la venta de los bienes del clero y amortizable en diez años a fin de retirar el curso forzoso de papel moneda.

La importacion de trigos por el puerto de Marsella ha ascendido en un año a seis millones y medio de hectólitros. Una gran parte de estos trigos han venido a España.

Es de desear que este movimiento continúe, previniéndose una cosecha que entre nosotros no se anuncia muy abundante, y tambien por otro motivo mas grave. La cuestion de Oriente se complica, sobre todo por el lado de los Principados Danubianos fuente principal de la esplotacion. ¿Qué sucedería si la gran revolucion para la que trabaja tanto la Rusia en aquellas comarcas estallase, y si como en Candia, los campesinos dejasen el arado por el fusil? Durante la guerra de Crimea las hostilidades estaban localizadas en dicha península y en algunos puertos vecinos; pero el comercio de los neutrales seguia adelante, y las provincias danubianas no dejaban de enviarnos el excedente de sus magníficas cosechas. No sucedería quizás lo mismo si la insurreccion y la guerra se generalizasen en Oriente.

Pues bien; estos temores pueden realizarse en la primavera, y aun cuando fuesen exagerados, es bueno pensar en ellos y prevenirlos con grandes existencias de cereales.

Segun el Eco de Cartagena se proyecta por las cofradías de aquella ciudad, que esta Semana Santa salgan las lujosas y justamente renoubradas procesiones del micreoles y viernes santo. Si tal sucede, no faltará animacion y muchos forasteros en Cartagena.

Hasta el lunes próximo no habrá sesion en el Senado.

Esta mañana ha sido hallado junto al kilómetro número 3 de la línea del Norte, inmediato al puente de Manzanares, el cadáver de un hombre como de unos treinta años de edad. El juzgado de guardia se constituyó en dicho punto a instruir las oportunas diligencias, que habrán pasado ya al juzgado de Palacio.

Ignoramos aun si esta muerte ha sido casual ó ocasionada por alguno de los trenes que recorren dicha via.

El gobierno continúa fijando su atencion en la manera de remediar de un modo enérgico las necesidades que las recientes desgracias han hecho surgir en nuestras posesiones de Ultramar; pero el gobierno pretende conseguir este resultado sin agravar las condiciones del erario de la Metrópoli, y dejando a las arcas ultramarinas la obligacion de responder a sus propias urgencias.

El convenio de setiembre, segun dicen de Italia, se restablecerá en breve como única solucion que por ahora puede darse a la cuestion romana.

El príncipe de Gales y el duque de Cambridge van a hacer un viaje a Italia que durará algunos días.

Siendo cada día mas deplorable el estado de los cuarteles de San Martín, Pajes y Pósito, que ocupa la guardia civil del tercio de Madrid, y debiendo procederse a la demolicion del último, ha estado hoy el señor gobernador de la provincia con el coronel de dicha fuerza en el barrio de Salamanca y en la parte que se incendió del teatro Real, para ver si es posible alojar en estos puntos las fuerzas que habitan aquellos cuarteles.

